



Conseil de sécurité

Distr.
GÉNÉRALE

S/1998/873
21 septembre 1998
FRANÇAIS
ORIGINAL : ANGLAIS

LETTRE DATÉE DU 14 SEPTEMBRE 1998, ADRESSÉE AU PRÉSIDENT
DU CONSEIL DE SÉCURITÉ PAR LE SECRÉTAIRE GÉNÉRAL

J'ai l'honneur de me référer au commandement de la Force des Nations Unies chargée d'observer le dégagement (FNUOD).

Après avoir procédé aux consultations d'usage, j'ai l'intention de nommer le général de brigade Cameron Ross, du Canada, au poste de commandant de la FNUOD. Le général Ross sera promu au rang de général de division avant de prendre son poste. Il remplacera le général de division David Stapleton, de l'Irlande, qui a achevé son temps de service le 31 août 1998.

Je vous serais obligé de bien vouloir porter cette question à l'attention des membres du Conseil de sécurité.

(Signé) Kofi A. ANNAN

ANNEXE

Curriculum vitae

Général de brigade H. Cameron Ross, OMM, CD,
commandant des forces terrestres du secteur de l'Atlantique

Le général de brigade Cameron Ross est né à Ottawa, Ontario, le 8 février 1949. Il a suivi les cours du Royal Roads Military College de Victoria, Colombie britannique, et du Royal Military College de Kingston, Ontario, avant d'obtenir en 1973 un Bachelor of Arts en sciences politiques.

Officier dans les blindés, il a rejoint son régiment, le Lord Strathcom's Horse (Royal Canadians), à Calgary en 1973. Dans le cadre de son premier tour de service, il a accompli une mission des plus intéressantes en tant que commandant des troupes blindées pendant la guerre de 1974 à Chypre. Rentré dans son pays, il a troqué son béret bleu et son arme contre une selle et des éperons pour commander le Ceremonial Mounted Troop de son régiment. Capitaine, il a été affecté à plusieurs reprises au quartier général de brigade de Calgary et, de 1978 à 1981, a commandé des escadrons de cavalerie légère blindée du Royal Canadian Dragoons dans le cadre d'une mission effectuée pour le compte de l'OTAN à Lahr (Allemagne).

Promu commandant en 1981, il a retrouvé son régiment à Calgary pour commander un escadron de blindés. Il a suivi un cours de français d'un an à Calgary et à Saint-Jean (Québec), a étudié au Canadian Forces Command and Staff College de Toronto, Ontario, avant de passer un an à l'École d'état-major des forces canadiennes comme directeur.

Promu lieutenant-colonel en 1986, il a achevé son temps de service à l'École d'état-major comme Directeur des études avant de rentrer à Calgary en 1988 comme fonctionnaire d'administration de la base. Entre 1989 et 1991, il a commandé son régiment. En 1991, il a été affecté au quartier général de l'armée de terre à Montréal comme officier supérieur d'état-major pour la formation opérationnelle.

Promu colonel en 1992, il s'est vu attribuer des fonctions dans le cadre d'une mission des Nations Unies en Angola (Afrique). Il a passé cinq mois avec les guérilleros de l'UNITA avant d'être affecté à la capitale, Luanda, en tant que chef d'état-major de la mission, au moment où le pays était replongé dans la guerre civile en janvier 1993. En avril 1993, il a été détaché au Siège de l'Organisation des Nations Unies à New York pour trois mois. C'est à ce titre qu'il est retourné en Afrique pour élaborer le concept des opérations des missions ultérieurement déployées en Ouganda et au Rwanda et pour fournir des avis à l'Organisation de l'unité africaine en Éthiopie en ce qui concerne le maintien de la paix.

De 1993 à 1995, le colonel Ross a été affecté à Ottawa comme Directeur des opérations pour les forces canadiennes. À ce titre, il était chargé de coordonner des opérations nationales et internationales, notamment de maintien de la paix. Il est retourné deux fois en Afrique pour fournir des avis en matière de maintien de la paix en Afrique du Sud, au Mozambique, au Zimbabwe, en

Zambie et en Tanzanie. De juillet 1995 à juin 1996, il a commandé la base des forces aériennes d'Edmonton, Alberta, durant sa phase de construction et de développement en prévision du redéploiement des troupes devant être transférées des bases de Calgary et de Chilliwack, qui allaient être fermées.

En juin 1996, il a été promu général de brigade et a pris le commandement du Centre d'entraînement au combat de Gagetown, Nouveau-Brunswick. En juillet 1997, ne souhaitant pas rompre avec sa condition de "sans domicile fixe", il a gagné Halifax, Nouvelle-Écosse, pour y prendre le commandement des forces terrestres du secteur de l'Atlantique; il devenait ainsi responsable des troupes régulières et de réserve de l'armée de terre dans les quatre provinces atlantiques.

Le général de brigade Ross se consacre à sa famille, cherche à se maintenir en forme et poursuit un Masters of Arts in War Studies. Sa femme Patti et lui ont deux fils, Angus (étudiant à la Guelph University) et Hamish, âgé de 14 ans.
